

nos, así como la marina, las finanzas etc. El Perú es un país de gran riqueza. Es el primer productor de vanadio en el mundo, el tercer productor de plata, el cuarto productor de cobre, y tiene una riqueza petrolera tan grande como la de Rusia.

El imperialismo capitalista americano avanza sobre la América Latina. Panamá, Cuba y varios países del Centro América están ya bajo las bayonetas americanas. La Isla de Cuba, Santo Domingo y Haití bajo su vigilancia y explotación. México está casi en las manos de los agentes de Wall Street.

Los obreros de todos los países latinoamericanos ha protestado contra la tiranía del Perú que constantemente asesina a compañeros de la industria y del campo. Últimamente los estudiantes rusos y los de Cataluña han protestado por la persecución de los numerosos estudiantes peruanos que están en las prisiones o son desterrados al extranjero.

El Corresponsal

Original escrito a máquina, en español
495-118-2. P. 16-18.

CARTA DE HAYA DE LA TORRE

Leysin, 1 de enero de 1925.

Mi querido Compañero Stirner:

Ha llegado el manifiesto por Ayacucho. Es una lastima que venga así tan tarde y que dentro de un mes que se publicara en América ya no tendrá oportunidad ninguna, porque las fiestas han pasado y con motivo del verano estarán todos en vacaciones etc. Si hubiera venido a tiempo habría sido de efecto. Sin embargo en Europa puede ser que algo signifique aunque también había sido mejor publicarlo el mismo día. Naturalmente que nada habría producido una conmoción tan grande como las manifestaciones que proyectamos. Por rara coincidencia mientras Doumergue Herriot y un inmenso publico celebrara el aniversario de Ayacucho en la Sorbona de Paris, los estudiantes de la Action Francaise hicieron ahí demostraciones contra Herriot y fueron a la embajada Rusa. Una ironía para nosotros!

En el Congreso de Basilea hable con el delegado francés. Desgraciadamente yo no tengo mas credencial que la carta que tu me enviaste para Do-